

# やまびこ



清川村立宮ヶ瀬中学校  
TEL 046(288)1354  
発行責任者 手塚明浩



## 宮ヶ瀬ふれあい文化祭

### 我ら宮ヶ瀬の心意気 上下一心 10月15日(土)

「3年生の思いをのせて一生懸命がんばる」



文化祭当日の朝、教室の黒板に、そう意気込みを書いて、1年生は会場の体育館に向かいました。文化祭への取り組みは6月には始まっていました。披露を意識した和太鼓の練習を始めたのが6月。スローガンが決まったのが7月。1学期の緑中との交流会で考えた手話合唱を夏休み中に覚え始め、夏休み明けから練習を重ねました。9月にはみんなでプログラム表紙とポスターに使う絵を完成させました。小中学校の校歌の二部合唱の下のパートを、掃除の時間に流しながら、音を取りました。毎日のように、和太鼓や手話合唱の練習の時間が取られ、ソーラン節、英会話劇への取り組みが授業で進み…時間をかけて少しずつ、そしてこの1ヶ月は集中して一気にパフォーマンスに磨きをかけてきました。3年生のリードの下、和太鼓、ソーラン、手話合唱といった恒例のプログラムが形となってきました。きっと、今年もうまくいくと見通しがついてきた一週間前…、残念ながら、3年生2人が不参加ということになりました。

しかし、最後の文化祭に向かって頑張ってきた3年生を思い、1年生が踏ん張りました。

「3年生がいない中で不安があったけど、ここまで3年生がいたおかげで、いい発表ができた。」「本当は文化祭にいないはずだった3年生がなくて寂しかったけれど、メッセージをもらったことで、一緒につくりあげてきたのだと、実感できてうれしかった。」「太鼓を何よりもたくさん練習したので、少し失敗したけど、頑張ってやりとげられた。」(文化祭の振り返りから)

今年度転入した3年生と1年生の3人で、宮中生としての初の文化祭をやりぬきました。それができたのも、ここまで、全員で真剣に積み上げてきた練習があったからこそ。宮ヶ瀬の心意気を示した文化祭になりました。まさに「上下一心」のスローガンを実践することで手にした達成感でしょう。

元気になった3年生が出てきた日。みんなのうれしそうな顔と、次なる行事に向けて決意を語る3年生のたくましい顔に、あらためて文化祭の成功を感じました。



ゲストのお二人の優しい歌とギター、そしてトークで盛り上がり、温かい気持ちになりました。

### 【先生も勉強！3年生数学研究授業】



9月28日(水)5校時、3年数学「二次方程式」で研究授業を行いました。本年度の研究テーマは「極小規模校における協働学習の推進～学び合いによる理解の深化～」です。生徒は点が移動する図形の面積を二次方程式にあてはめ、答えを導き出していました。その解き方をICT活用し、お互いに説明しながら理解を深め合っていました。その後の研究協議では東京学芸大学の先生のご指導をいただきました。



### 【GT道徳 押し花で小物を作る】9月29日(木)



今年もいつもの先生をお招きして、ゲストティーチャー道徳として、押し花で素敵な小物を作りました。先生が用意してくださった押し花を、デザインを考えながら並べ、しおりやはがき、フォルダーに飾りつけていきました。文化祭に参加してくださる方へのお礼の品のしおりを作ることが目的の一つでしたが、私たちを和ませてくれる草花の命への感謝をみんな深く感じていました。振り返りの言葉から…「先生のお話を聞いて、お花の命をもらっているのもっと丁寧にしようという気持ちになった。」「道端に生えている植物に対しての視線が変わった。」「丁寧に押し花にすることは永遠の命を吹き込むこと」「お花の気持ちに寄り添ってお花を取っていると聞いて、今後はそうしたいと思った。」「すごく夢中になっていました。素敵な時間をありがとうございました。」

### 【第2回 学校運営協議会開催】

10月6日(木)に、第2回学校運営協議会が開催されました。この協議会は保護者、地域住民が学校運営に参画・協働することにより、保護者・地域・学校が一体となって生徒の豊かな学びと健全な育ちの創造につくすための会です。委員さんからは、「運動会に地域の方が大勢参加していた。」「和太鼓を一生懸命やったり、小学生の面倒を見ていたり中学生が輝いていると感じた。それを見て小学生も育っていくのだと感じた。」など、様々なお言葉を頂きました。

### 【小学校の立石先生による道徳授業】10月14日(木)



ゲストティーチャー道徳として、今年度宮ヶ瀬小学校に着任した先生に授業をして頂きました。先生が若い頃知って、大きな衝撃を受けたという1968年メキシコオリンピックでの「ブラックパワー・サリュート」とその後を題材に、「Belief(信念)」の力を考えました。真剣に先生の話聞き、人種差別について知った驚きや考えを発表していました。「肌の色も関係なく、今後自分が叩かれるかもしれない、今後の人生においてたくさん損するかもしれないのに、ピーター・ノーマンは、人種差別をなくしたい、白人として恥ずかしい、そう思って信念を持って2人の黒人に協力していたこと、すごくその行動に感動しました。」(授業感想から)

### 【緑中との一日交流】

10月7日(金)、緑中学校との一日交流会が実施されました。生徒たちは交流を楽しみながらも、いつもとは違う環境で多くのことを学ぶ機会としてとらえています。今回は文化祭前ということもあり、6校時に体育館で緑中、宮中全生徒勢揃いで手話合唱の練習をしました。大人数での迫力ある合唱に感動しました。2学期は交流の機会も多くあるので、生徒は次回が楽しみだと話していました。



### 厚愛地区新人戦大会 バドミントン大会

男子は9月17日(土)、女子は10月29日(土)に厚愛地区バドミントン大会新人戦個人戦が行われました。男子は予選リーグの後決勝トーナメント、女子はトーナメント戦となっています。男子は予選リーグを見事突破し、決勝トーナメントに進出しました。夏からは1年生2人で練習してきましたが、その努力が見られる大会となりました。

今回の大会の経験を活かし、次回の大会に向けて地道に練習を行っていきたいと思います。



### 【11・12月の主な予定】

#### 11月

- 2日(水) 第4回緑中との1日交流
- 8日(火) 3年保育実習(清川幼稚園)
- 11日(金) 授業参観・懇談会  
学校保健委員会・給食試食会
- 14日(月)15日(火) 3年期末試験
- 16日(水) 生徒朝会
- 17日(木) 1年期末試験前諸活動停止  
(～25日朝)
- 18日(金) 校内マラソン大会(園地)
- 24日(木)25日(金) 1年期末試験、3年三者面談
- 28日(月) 12月学校朝会(生徒会任命式)
- 30日(水) GT道徳「絵手紙」

#### 12月

- 1日(木) 芸術鑑賞会(緑小)
- 2日(金)・7日(水)・14日(水)  
EJ Time「小中合同和太鼓交流」
- 6日(火)～9日(金)  
村児童生徒作品展(宮ヶ瀬小中体育館)
- 12日(月) 生徒朝会
- 12日(月)13日(火) 1年三者面談
- 15日(木) GT道徳「人権学習ジェンダー」
- 21日(水) 給食最終
- 23日(金) 終業式、生徒会レク
- 24日～ 冬季休業

